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FECHA: Enero 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Incendio, los dejó sin casa” 

 
“Por conflictos, tres municipios sin lana” 

 “Falla la Corte y deja libre a la plagiaria” 

 “Municipios incumplidos, los primeros en ser auditados en 2013”  

 
“Defienden jurisdicción de refinería”  

 
“¡Grave desnutrición!” 

 
“Senado revisará deudas de municipios: Penchyna” 

 
“Desnutridos” 

 
“Sí a la alianza, pero con la cabeza fría”  

 
“Liberan a Cassez” 

 
“Libera a Cassez montaje de AFI” 

 “Llegó Florence Cassez a París; la recibió el canciller de Francia” 

 
“Florence Cassez almuerza en París” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Será prudente el PRI con tema de coaliciones, explica Crespo: Con cabeza fría el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) analizará los convenios de coalición; según el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, es posible 

conformar un bloque con las cúpulas tradicionales como Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (Panal). El fin de 
semana pasado, el Consejo Político Estatal tricolor aprobó en su tercera sesión ordinaria la posibilidad de conformar 

alianzas con otros partidos, además de validar la convención de delegados como método de postulación de candidatos. 
Por ello, el dirigente priista sostuvo que existe apertura por parte del PRI para conformar alianzas en la próxima 

contienda electoral del 7 de julio, donde renovarán al Congreso local, aunque esperarán a que los tiempos electorales 
permitan una diálogo formal, particularmente con Panal o PVEM. “Analizaremos esta posibilidad de alianzas con cabeza 

fría, aún no son los tiempos para definir este escenario, mantendremos pláticas con los distintos liderazgos y en su 

momento definiremos una coalición”. El CDE priista continúa con recorridos por municipios para conocer las propuestas 
de la gente y renovar la estructura partidista, además de conocer su postura respecto al eventual bloque político con 

otras cúpulas. Por su parte, el PVEM hidalguense admitió que mantiene pláticas no formales con la dirigencia del PRI 
para determinar un bloque partidista, pues desde procesos electorales pasados existen coincidencias. El dirigente 

nacional priista, César Camacho Quiroz, destacó en su visita a Hidalgo que el partido buscará coaliciones en los 14 

estados donde habrá comicios este año, inclusive con Nueva Alianza. “Incluso con el Panal buscaremos alianzas, con todo 
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y la reforma educativa que tanto critican algunos sectores”. Agregó que como parte de los trabajos previos a la Asamblea 

Nacional Extraordinaria de marzo, este tema será considerado en algunas reuniones municipales, pues el objetivo es 

escuchar a todas las voces. “El partido es de puertas abiertas, queremos que exista gente que se identifique con el PRI y 
los planteamientos del presidente Enrique Peña Nieto”. Cabe recordar que actualmente la Fundación Colosio, filial 

Hidalgo, llevará la consulta a militantes por medio de foros, para diseñar la plataforma electoral, misma que vincula 
temas coincidentes con Panal, como crecimiento económico, desarrollo social y sustentable, democracia, así como 

seguridad. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Depende de coincidencias: Para el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez 
Santiago, la conformación de coaliciones con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dependerá de las coincidencias 

políticas que encuentren en la plataforma que llevarán a la población durante el proceso electoral del 7 de julio. En 
exclusiva reiteró que el organismo ya definió su estructura política en los 18 distritos, mientras que en los 84 municipios 

cuentan con liderazgos e importante presencia. “Todo dependerá de las coincidencias políticas en la plataforma electoral, 

eso buscamos, que respeten la plataforma de Nueva Alianza y si en ese caso nos buscan pues pensaremos en la 
posibilidad de coaligarnos, tampoco estamos empecinados en participar solos”. Aclaró que en caso de formalizar un 

bloque amplio con el partido tricolor, sería de manera parcial y con base en coyunturas, pues el partido magisterial tiene 
la posibilidad de ganar diputaciones de mayoría. De igual forma, precisó que la postura del Comité Ejecutivo Nacional 

será trascendental para definir una coalición con cualquier partido. “Debemos considerar a la dirigencia nacional, 

tenemos que enfocarnos en su decisión y punto de vista, pues están muy pendientes del proceso electoral del 2013, ya 
que son 14 estados que entrarán en disputa”. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Contempla el PVEM la viabilidad de alianzas: Celebrará el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) su 
Consejo Político Estatal, donde eventualmente aprobará la posibilidad de coaligarse con otras cúpulas de cara al proceso 

electoral del 7 de julio. Los 19 integrantes del Consejo Estatal discutirán en sesión ordinaria la propuesta de conformar 

un bloque político con otros organismos, probablemente con el Revolucionario Institucional (PRI). El secretario ejecutivo 
del partido, Jorge Malo Lugo, adelantó en semanas pasadas que si los acuerdos previos no benefician directamente al 

PVEM,  optarán por contender de forma independiente, pues cuentan con suficiente estructura para ganar diputaciones. 
“PRI tiene muchas propuestas que coinciden con nuestra plataforma”. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Piensa sol azteca en “reciclar” a candidatos: Ante la falta de actores políticos de peso al interior del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito XVI, Ixmiquilpan, ex legisladores por esta misma región podrían 
encabezar nuevamente las candidaturas para diputados locales. Desde hace algunas semanas las diferentes corrientes 

internas del PRD, así como de otros partidos políticos, mantienen reuniones de bajo perfil, con miras a impulsar a sus 
líderes rumbo al Congreso local. Son varios los nombres que manejan, pero destacan los ex diputados Juan Ortiz Simón, 

Estela Rubio Martínez, Encarnación Ortiz Ramírez y Alberto Trejo. Algunos perredistas afirmaron que los personajes 

mencionados no pueden descartarse, debido a que la misma ley les permitiría participar en la próxima contienda, más 
cuando llegaron a la diputación por la vía plurinominal y no por mayoría relativa. A esta lista se suman actores políticos 

como Alfonso Rodríguez, Víctor Cruz y Guillermo Hernández Nube, todos originarios de Ixmiquilpan, el único nombre que 
figura como posible aspirante sin ser del municipio es el ex presidente de Chilcuautla, Francisco Álvarez Lorenzo. (Hugo 

Cardón, página 08) 

Crónica-Mejorará la consulta estatal cambios en estatutos “azules”: Necesaria la consulta de militantes y 
simpatizantes panistas en todas las entidades para diseñar cambios de estatutos que requiere el partido; explicó la 

consejera de Acción Nacional (PAN), Gloria Romero León. El pasado fin de semana, el PAN celebró su Consejo Nacional 

donde asistieron más de 380 miembros de todo el país para analizar diversos temas como la participación del partido en 
el Pacto por México, modificaciones de estatutos, entre otros. “Analizamos la reforma de estatutos, por más de 14 horas 

sesionamos y tratamos diversos temas, sobre todo tuvimos la participación de muchas voces al interior del partido, 
además de las consultas que se harán a escala estatal, esto sin duda fortalecerá los trabajos de cara a la Asamblea 

Nacional Extraordinaria”. La ex diputada federal informó que el 26 de enero integrantes del Comité Directivo Estatal 
(CDE), consejeros estatales, así como miembros activos panistas promoverán un foro de consulta para la reforma de 

estatutos. En esta sesión, los integrantes darán lectura al documento que emitió el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 

“Contenido y alcance la reforma estatutaria panista”, el cual exhibe resultados de encuestas a ciudadanos, evaluaciones 
en dirigencias estatales, así como opiniones respecto al gobierno que encabezó Felipe Calderón. Los resultados de este 

documento demuestran que el partido requiere urgentes modificaciones en su padrón de militantes, selección de 
candidatos, organismos directivos, facultades de comités estatales, disciplina partidaria, vinculación con la sociedad y el 

desempeño de funcionarios públicos. En total, el CEN recibió 54 mil 252 respuestas de las cuatro preguntas abiertas 

colocadas en el sitio web del PAN; las opiniones del público apartidista; otra encuesta levantada a la gente; informes de 
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comisionados en los comités estatales, así como la consulta de la Comisión de Evaluación y Mejora. Por ello, efectuarán 

una consulta a la militancia hidalguense que instalará nueve mesas de trabajo con los siguientes temas: afiliación, 

permanencia, refrendo y salida del partido; del padrón, conformación, actualización y depuración; de los militantes y 
simpatizantes; elección de candidatos. De igual forma; órganos de dirección y de los consejos, facultades y obligaciones 

de los órganos directivos, disciplina partidaria, vinculación con la sociedad y de los legisladores y funcionarios públicos. Al 
final de esta reunión, el secretario general, Jorge Miguel García, llenará el formato electrónico proporcionado para 

recabar todas las propuestas planteadas y lo enviará a las comisiones respectivas para su análisis. (Gabriela Porter, 

página 10) 

Crónica-Acercan tricolores eventos culturales: Para nutrir la inclusión social, al facilitar a los sectores vulnerables el 

acceso a los bienes y servicios culturales, la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) traerá a la flautista 
Elena Durán, artista de origen estadounidense mexicano, quien ofrecerá cuatro conciertos de su programa “Flauta sin 

Fronteras”. Lo anterior a través de las Coordinaciones de Fomento Cultural, de los Asuntos de Personas con Discapacidad 

y Secretaría de los Asuntos de los Adultos Mayores. Diana Camargo Meade, titular de Fomento Cultural del PRI, invitó a 
la población que disfruta de la música a asistir y llevar a sus abuelitos y familiares discapacitados a las presentaciones en 

las que Elena Durán presentará una mezcla de música popular mexicana y de cámara. Según información oficial, el 
acceso será libre y gratuito. Será el 31 de enero en el CRIT Tulancingo a las 10:30 horas, en el Auditorio del PRI de 

Mineral de la Reforma a las 16:00 y el 7 de febrero en el CRIT Pachuca a las 10:30, para concluir en el Auditorio del PRI 

estatal a las 16:00. (Gabriela Porter, página 10) 

Crónica-Es capacitación base para la competitividad: Durante el segundo foro regional con la temática “Sociedad 

del Conocimiento”, Alfredo Tovar Gómez detalló que “la capacitación será la mejor herramienta para hacer de la entidad 
un espacio competitivo”. El dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), en el evento 

realizado en el auditorio del Comité Directivo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tulancingo, mencionó 

como parte de los trabajos constitutivos para la plataforma electoral de carácter legislativo 2013- 2016 denominada 
“Legislar para Transformar” realizaron tres mesas de trabajo: Gestión del conocimiento para lograr más desarrollo; 

Inversión en educación de calidad y  Universidad digital y educación para el futuro, en las que participaron 282 personas, 
representantes de universidades, escuelas de nivel medio superior y educación básica, así como integrantes de la 

sociedad civil y sociedades de padres de familia, quienes con su experiencia en el ámbito educativo contribuyeron a la 

conformación del proyecto que representará quien resulte abanderado priista, rumbo a la renovación del Congreso del 
estado. La descentralización en la asignación del presupuesto para la inversión tecnológica, la implementación de 

infraestructura a nivel estatal a través de una banda ancha que impulse la educación a distancia y la creación de una 
estructura de financiamiento para estudiantes de escasos recursos, son algunos de los planteamientos que nutrirán la 

agenda local, indicó el líder priista. (Gabriela Porter, página 10) 

Criterio-Preparan PT y PRD plataforma electoral: A una semana que se venza el plazo para que los partidos 
políticos del estado presenten ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) sus plataformas electorales para la agenda 

legislativa 2013-2016, el PT y PRD aún están en la integración de sus temas.  En contra parte, PAN ha sido el único 
partido que ha dado a conocer sus propuestas que ofertarán sus candidatos a diputados locales y, en dado caso de 

ganar, llevarán a la próxima LXII legislatura. Arturo Sánchez Jiménez, líder del sol azteca, dijo que será este domingo 

cuando el Consejo Estatal definan su plataforma electoral; por el momento, adelantó, sólo estará orientada en el apoyo 
social y desarrollo de las regiones. Por su parte, Mariano Torres L´estrade señaló que el PT está trabando en la 

construcción de “propuestas reales”, para que el próximo 29 de enero presenten su plataforma electoral acompañados 
del diputado federal Ricardo Cantú, en representación de su dirigencia nacional. Dicha plataforma es con base “a la 

opinión de nuestras estructuras en el estado, incluyendo los rubros importantes para el estado como la educación, salud, 

campo y desarrollo social sustentable”, expresó el petista. El PAN basará su plataforma en seis puntos: Estado de 
derecho y transparencia; Desarrollo social y humano; Economía y desarrollo Regional; Familia y atención a la población 

más vulnerable; Justicia y equidad, y Fortalecimiento de los municipios. (José Antonio, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prepara la ASEH sanciones para munícipes incumplidos: Un total de 18 municipios recibirán sanciones 

económicas por no presentar su último informe trimestral en 2012, informó Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Los ayuntamientos en su gran mayoría corresponden a la zona de la huasteca y 
sierra, que no cumplieron en tiempo y forma con la entrega de documentación. Por tanto, solicitaron una prórroga de 15 

días posteriores al inicio de actividades en 2013,  ya que “no tuvieron tiempo” para atender las observaciones de la 
ASEH. Picazo Molina puntualizó que ante esta situación las autoridades municipales recibirán sanciones económicas por 

cerca de 15 mil pesos, por no entregar sus informes trimestrales. El funcionario recordó a los presidentes municipales 
que en lugar de salir de vacaciones en diciembre tenían la obligación de entregar todos los documentos relativos a sus 

cuentas públicas, para evitar precisamente este tipo de problemas administrativos. Agregó que de acuerdo con los 

informes trimestrales que obtiene la ASEH, ya se tiene información en torno a qué municipios se les aplicarán nuevas 
auditorías de manera inmediata sobre la cuenta pública 2012. Reiteró que los ayuntamientos que tienen problemas en la 

integración de los informes trimestrales, mantienen una deficiencia administrativa en sus áreas contables que deben 
resolver. Ante esta situación serán los primeros donde se implementarán las fiscalizaciones de los recursos públicos que 

ejercieron en su primer año de administración municipal. Con relación a las modificaciones de la Ley de Egresos para el 

2012, esto es permitido por la Ley Hacendaria, por lo cual pueden adecuar y ajustar presupuestos. Explicó que dichas 
modificaciones las hacen en sus ingresos propios, por ello se aplican incrementos salariales y otros beneficios al interior 

de sus gobiernos, “el problema se presenta después, cuando no tienen recursos para el pago de aguinaldos, como 
sucedió en 2012”. Respecto a los presupuestos federales, los presidentes municipales no pueden meter la mano, estos 

vienen etiquetados, pero es donde tienen mayores problemas, por tanto son denunciados y detenidos por no comprobar 
a tiempo los recursos. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Llama Congreso local a SEPH y SSH: Exhortó el Congreso local a los titulares de las Secretarías de 

Educación Pública (SEPH) y de Salud estatal (SSH) a implementar acciones para prevenir y fortalecer las medidas de 
seguridad escolar. Expusieron diputados que la seguridad escolar se convirtió en un asunto de principal importancia para 

docentes, estudiantes y padres de familia, pues debe velarse por este ámbito en las escuelas. Lo que involucra no 

solamente la sensación o el estado de tranquilidad, sino también la prevención y la forma de atender cualquier situación 
de crisis; es importante señalar que el verdadero secreto de la seguridad es la prevención, la cual se obtiene a través de 

la educación y la formación, sin menospreciar la posibilidad de que sucedan situaciones de peligro. Los legisladores 
consideraron que con la prevención y una mejor acción de seguridad, la gran mayoría de los accidentes en las escuelas 

podría evitarse, si se establecieran reglas adecuadas. Así también se llevarán a cabo campañas de prevención de 
accidentes y realizarán supervisiones por parte del personal docente en las áreas de mayor riesgo en el tiempo de recreo 

o receso durante la jornada escolar. “La seguridad en las escuelas es responsabilidad de todos los actores que conforman 

la comunidad educativa, quienes deben trabajar de manera conjunta para preservarla y mantener los espacios escolares 
libres de riesgos”. Además de fomentar valores de respeto mutuo, solidaridad,  confianza, iniciativa, patriotismo, justicia, 

cortesía, integridad, autocontrol y honestidad. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Puntualiza Sedesol planes de asistencia para Hidalgo: La delegación en Hidalgo de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) iniciará el presente año una serie de programas enfocados a mejorar la condición de vida de 

menores de edad, además de trabajar en materia preventiva en la lucha contra la delincuencia. Según la dependencia 
federal dará comienzo a la Cruzada Contra el Hambre, que es parte del fortalecimiento a las economías en el estado y el 

país, con el fin de prevenir que los menores se rezaguen en condiciones de desnutrición, enfocada principalmente a las 

regiones marginadas. Además, se realizarán acciones sociales encaminadas a combatir el crimen y el delito de manera 
frontal y coordinada, al manifestar que es una parte fundamental para mejorar las condiciones de vida de la población. 

Como parte de las reglas de operación que están previstas para el presente año y a partir de la administración del 
presidente Enrique Peña Nieto, advirtió que se trabaja para otorgar recursos a personas no mayores de 70 años, sino de 

65 años. Finalmente, anunció que otorgará becas para mejorar los programas educativos en sectores vulnerables, para lo 
cual, consideró trabajar de manera coordinada entre gobiernos y de esa forma lograr resultados óptimos para Hidalgo. 

(Milton Cortés, página 05) 

Milenio-Donan equipo y $400 mil al Hospital del Niño DIFH: El Sistema DIF hidalgo recibió de la empresa Pasión 
Taurina la donación de un equipo de ultrasonido y 400 mil pesos, esto último de la taquilla de una de las corridas de 

toros celebradas en octubre pasado durante la Feria Hidalgo 2012. El encargado de entregar el equipo y cheque a la 

presidenta del Sistema DIF hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, fue el director de Pasión Taurina, Julio Uribe Barroso, 
quien se limitó a decir que el ultrasonido será para el beneficio de los pacientes del Hospital del Niño. “Creo que es 

importante porque como lo comentaba el director del Hospital del Niño DIF es el primer ultrasonido de este tipo con el 
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que cuenta las instalaciones del lugar, creo que esto viene a fortalecer el trabajo que se realiza todos los días a favor de 

los niños y las niñas que están hospitalizados aquí”, comentó la encargada del DIF hidalguense. La ceremonia de entrega 

del cheque y del equipo fue en la oficina del director del nosocomio, Miguel Escamilla Acosta, quien afirmó que le 
personal médico del lugar tiene los conocimientos para el manejo del equipo de ultrasonido, el cual servirá para detectar 

problemas en la parte abdominal de los pacientes. Por su parte, Romero de Olvera agradeció la donación, pues el dinero 
será destinado a los programas asistenciales del DIF estatal, en especial en la manutención de los centros a cargo de la 

institución. “A los programas asistenciales en general. Depende de nosotros los centros asistenciales del Sistema DIF 

Hidalgo, y que aunque ya tienen un presupuesto fijo, estos se mantienen como una casa”. La presidenta del DIFH 
mencionó que los gastos imprevistos están a la orden del día, por lo cual es necesario tener ese recurso para cumplir con 

el pago del día a día en estos centros asistenciales que ayudan a sectores de la población desfavorecidos. “En el 
presupuesto de todos los días, creo que a todos nos pasa, tenemos presente que hay algo para comer, pero 

mensualmente tenemos que pagar el teléfono, la luz, el agua, pero a veces surgen otras cosas como la 
impermeabilización, como la compra de otros accesorios, o simplemente la manutención de estos centros asistenciales 

que son la Casa del Niño, Casa de la Niña, Casa de la Tercera Edad, la Casa de Descanso, Casa Cuna, y el albergue del 

mercado Revolución”, mencionó. Romero agregó que lo más importante es que la sociedad civil se une a los esfuerzos 
que realizan desde el DIFH para mejorar las condiciones de vida de los infantes. “Es una forma de poder seguir 

trabajando y que se sumen empresas en beneficio de todos los hidalguenses”.  Reunión con Alcaldes La presidenta del 
Sistema DIF Hidalgo encabezó la Reunión de presidentes municipales y presidentas de los DIF municipales, donde se 

establecieron los canales de comunicación entre estas instituciones de asistencia social repartidas en todo el estado. “La 

asistencia social es un deber y compromiso con las necesidades más sentidas de nuestra población y ustedes son el 
eslabón más cercano al deber que nos une de actuar en tiempo y forma por nuestras niñas y niños; madres y padres de 

familia; personas de la tercera edad y personas con discapacidad”, dijo Romero de Olvera. Además, puso de ejemplo al 
trabajo de los DIF en beneficio de la sociedad hidalguense. “Aquello que se hace en la asistencia social nos beneficia a 

todas y todos, por ejemplo el trabajo que realiza el DIF estatal para prevenir y atender la violencia familiar se traduce en 
niñas y niños que viven con confianza y seguridad, o en mujeres que encontrarán un ambiente seguro”, finalizó. 

(Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Presupuesto extra premia a Pacula con 60 mdp por alta recaudación: La eficiencia en la recaudación 
de impuestos y cobro por servicios a cargo del ayuntamiento generó que Pacula acceda a 5.9 por ciento del presupuesto 

extraordinario de la entidad este año, lo que equivale a cerca de 60 millones de pesos. A la par que Pachuca (7.3 por 

ciento), Tulancingo (3.2), Mineral de la Reforma (4), municipios con alta concentración de población, Pacula sobresale en 
la obtención de recursos para 2013, pues logró incrementar su recaudación de manera significativa y eficiente durante 

2012. Por primera vez en la historia, la demarcación con alta marginación logrará acceder a un prepuesto tan alto 
mensual, gracias al reporte positivos de sus propios ingresos. Este año, Hidalgo cuenta con un techo presupuestal de 15 

mil 128 millones 436 mil 743 pesos que la federación destinó para aportaciones a los municipios de la entidad. “Quienes 

recaudan más, se les asignan un mayor presupuesto, y este es el caso de este ayuntamiento (Pachuca) ubicado en la 
Sierra Gorda, el cual es identificado con alta marginación”, señaló el diputado local Joel Nochebuena Hernández. Al ver 

los datos en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH), dijo el legislador, muchos pensaron que se trataba de un 
error. Pero no es así, su Cabildo se aplicó durante un año de trabajo en el cobro de agua potable, predial y otros 

servicios, explicó. En contraparte, a Ixmiquilpan le fue asignada una participación económica de 2.7 por ciento del 
presupuesto extra, a pesar del número de habitantes; mientras Tulancingo mantienen 3.2 por ciento; Tula de Allende, 

con la presencia de empresas privadas y la paraestatal, apenas alcanzó 2.2 por ciento. Según datos del Consejo Nacional 

de Evaluación (Coneval) y con base en los del Censo 2010, Pacula se ubica como zona prioritaria de atención por su alta 
marginación. Hasta antes del Censo de 2010, se estimaba que este municipio podría desaparecer ante la creciente 

migración de su población joven a Estados Unidos. De acuerdo con Nochebuena Hernández, cuando una municipalidad 
logra instrumentar una hacienda pública eficiente, se logra un caso inédito y motivo de ejemplo, porque existen mejores 

ingresos y por ende reciben mayores recursos extraordinarios. En contraparte, según el POEH, municipios como Ajacuba 

sólo recaudan 0.57 por ciento de su ingreso; Jaltocán, 0.62 por ciento; Progreso de Obregón, 0.67. Juárez Hidalgo es la 
demarcación hidalguense que menos recauda: 0.46 por ciento. (Miriam Avilés, página 05) 

Plaza Juárez-Leonardo Pérez, nuevo presidente de la Asociación de Balnearios y Parques Acuáticos: Pueblo 
Nuevo, Ixmiquilpan.-  La tarde de ayer en las instalaciones del Parque Acuático Pueblo Nuevo y ante la presencia de 

empresarios de las diferentes regiones de la entidad, se llevó a cabo el relevo de la Asociación de Balnearios y Parques 

Acuáticos, todo ello en un clima de respeto y unidad, donde mediante el voto secreto y democrático, Leonardo Pérez 
Calva asumió la presidencia, cargo que desempeñará por dos años y en el cual, se indicó, desea llevar a cabo acciones 

que fortalezcan a este sector. Pérez Calva, al hacer uso de la  voz, agradeció la confianza depositada en su persona y en 
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la de su planilla de trabajo para llevar a cabo acciones que coadyuven en el desarrollo y crecimiento de uno de los 

productos turísticos más importantes de Hidalgo: "los balnearios y parques acuáticos", los cuales son generadores de un 

importante número de empleos directos e indirectos y que además contribuyen de manera significativa en la economía 
de cada una de las regiones que conforman los corredores. El nuevo presidente de los balnearios y parques acuáticos 

menciono, tal y como lo hiciera previo al proceso de renovación, que su compromiso será consolidar una verdadera 
gestión que permita llevar a cabo una relación de respeto y de cercanía con los tres órdenes de gobierno, además de las 

instituciones relacionadas con el sector, como Conagua, Protección Civil, Copriseh, entre otras, para el bienestar de todos 

sus agremiados.  Dijo, además, que históricamente será la primera ocasión que dicho organismo entregue un pliego 
petitorio al gobierno del Estado, el cual, con la participación de todos, contendrá sus principales necesidades e 

inquietudes. Antes de finalizar, Leonardo Pérez presentó a su comité de trabajo, el cual estará  integrado por Pedro 
Ocampo en la Vicepresidencia, Humberto Castro en la Secretaría y en la Tesorería a Martiniano Martín, agradeciendo a 

Librado Lugo su labor en los dos periodos que estuvo a cargo de la Asociación de Balnearios y Parques Acuáticos. 
(redacción, página 12) 

Síntesis-Está en pugna la jurisdicción de la refinería: Autoridades municipales de Tlaxcoapan y Atitalaquia, 

mantienen una disputa por un predio de alrededor de 220 hectáreas que se ubica en la ex hacienda de San Miguel Xingú 
y que forma parte del polígono de la refinería Bicentenario, por lo cual el diputado Joel Nochebuena, presidente de la 

Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, consideró que la inversión de la paraestatal podría estar en riesgo. 

Durante una reunión a la que fueron convocadas las autoridades municipales de ambos municipios, el diputado dio a 
conocer que el municipio de Tlaxcoapan acudió hasta el congreso local para pedir la mediación de los diputados en el 

reconocimiento del predio que forma parte de los terrenos donde se ubica la refinería, lamentó que no exista un 
documento definitorio para conocer cuál de los dos municipios es el dueño de los terrenos. Al mismo tiempo destacó que 

tanto esta disputa como la que mantiene las autoridades de Tepeji del Río y de Atotonilco de Tula, sobre el predio donde 
se construye el Puerto Seco, ponen en riesgo ambas inversiones, ante ello la urgencia de que se pueda llegar a un 

acuerdo, ya que de lo contrario los municipios podrían recurrir a los tribunales y con ello podría darse un problema grave 

en la realización de ambos proyectos. Durante su estancia en el Congreso el regidor de Tlaxcoapan, Juan Carlos García, 
dio a conocer que por un decreto del gobierno que data desde 1800 se ordenó la adhesión de la porción de tierra de la 

ex hacienda San Miguel Xingú, que consta de alrededor de 220 hectáreas de terreno, con ello este municipio contaría con 
más del 50 por ciento del predio de la refinería Bicentenario. De acuerdo con el legislador la disputa es un asunto de 

impuestos, ya que dijo que por el pago de impuestos para la licencia de construcción se tuvieron que pagar a las arcas 

municipales alrededor de cinco millones de pesos, los cuales fueron cobrados por  Atitalaquia, aunque aclaró que 
desconoce el monto total de lo obtenido. En este sentido las autoridades de Tlaxcoapan culparon al gobierno anterior de 

entregar las claves catastrales a Atitalaquia, pese a que les correspondía a ellos, por su parte el alcalde de Atitalaquia 
Jaime Reyes Galindo aseveró que el problema se dio luego del valor que alcanzaron los terrenos por el asentamiento de 

la refinería y señaló que en todo caso deben ser sus vecinos los que comprueben que los terrenos les pertenecen. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Ramírez establece las prioridades a trabajar en CMIC: Agilizar pagos pendientes a constructores, 

recuperar la ventanilla única ante la Secretaría de Finanzas, reinstalar las comisiones mixtas con dependencias federales 
y estatales, certificar a las empresas, abrir fuentes de financiamiento e impulsar la asociación de empresas para acceder 

a obras de mayor envergadura, son de los principales objetivos a alcanzar por Fausto Ramírez Morales. Así lo planteó el 

nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, en la que fue su primera 
conferencia de prensa, la mañana de ayer, en la que además presentó los 35 empresarios que integran el Consejo 

Directivo de la misma, entre ellos, a su contrincante, Carlos Henkel Escorza. En entrevista, el empresario constructor 
informó que se han acercado a él algunos empresarios que tienen pagos pendientes de dependencias oficiales, por lo que 

se comenzará a trabajar de inmediato en ello. Interesa especialmente al sector el conocer el destino que tendrán los más 

de 6 mil 500 millones de pesos presupuestados para obra pública en este 2013, así como calendario de licitaciones y 
adjudicaciones de la misma. Ramírez Morales afirmó que existe una relación cordial con el gobernador del estado, 

Francisco Olvera Ruiz, y del interés del gobernante en trabajar con las organizaciones empresariales, así que se llevarán 
planteamientos al Ejecutivo como el contar con una ventanilla única ante la Secretaría de Finanzas y Administración para 

tratar todo lo económico relacionado a la obra pública gubernamental, así como para restablecer el trabajo de las 
comisiones mixtas con las distintas dependencias gubernamentales. Destacó además la intención de comenzar a trabajar 

de inmediato en la búsqueda de fuentes de financiamiento para la industria de la construcción, en las distintas 

instituciones del ramo como la banca privada y la banca de desarrollo, que nos den condiciones, que nos garanticen 
acceder al financiamiento, para fortalecernos económicamente. Parte muy importante de su gestión será el promover la 

certificación de la calidad de las empresas, que exigen empresas paraestatales y organismos públicos que tienen a su 
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cargo la ejecución de obra pública especializada, además de promover también las cadenas productivas entre empresas 

constructoras, abastecedoras de materiales, instancias gubernamentales, etcétera, para acceder a obra pública hasta 

ahora restringida a pequeñas empresas. Se buscará también que "se nos permita opinar sobre la Ley de Obra Pública del 
Estado y participar en la ventanilla única de atención de para pagos financiaros y dar nuestra opinión en proyectos 

importantes y nos permitan estar en condiciones de conocer en forma oportuna cada uno de ellos proyectos, cada una de 
esas acciones." El empresario pidió a su equipo de trabajo actuar con equidad y justicia. "Cuento con el apoyo de 

grandes empresarios y habremos de dar los resultados que las empresas no exigen; trabajar en bien de los socios", los 

que suman 364. (Dolores Michel, página 05) 

El Independiente-Nombran a Bulos director del centro SCT estatal: Gerardo Salomón Bulos, ex secretario de 

Obras Públicas del estado, fue nombrado director de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en la entidad. 
El funcionario renunció el pasado martes y ayer rindió protesta en las oficinas centrales de la dependencia. “La 

expectativa es trabajar con responsabilidad, con actitud positiva, honestidad y transparencia para que todas las obras 

sean de beneficio para los hidalguenses”, declaró en entrevista. Informó que durante los próximos días encabezará los 
trabajos de entrega-recepción para tomar posesión lo más pronto posible. El ex colaborador del gobernador Francisco 

Olvera dijo que está comprometido con su nuevo encargo y resaltó la relación que existe entre ambas secretarías para 
dar continuidad a los proyectos pendientes. Hasta ahora la Secretaría de Obras Públicas se mantiene acéfala, será 

durante este día cuando el gobernador designe al nuevo titular. Entre los candidatos a ocupar el cargo está el ex 

diputado local y actual subsecretario de Ordenamiento Territorial Francisco López Manjarrez, hombre cercano al 
secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong. Gerardo Salomón es ingeniero civil por el Instituto Tecnológico y de 

Estudios Superiores de Monterrey, campus Nuevo León. Del año 2000 a 2002 fue secretario de Obras Públicas del 
ayuntamiento de Actopan. En el ámbito de la construcción se desempeñó como director general de Constructora Salomón 

de México, gerente de construcción de Tecnología Ambiental y Construcciones. En la administración estatal ocupó los 
cargos de subsecretario de Obras Públicas, director general de conservación de carreteras y caminos estatales, y director 

general de Comunicaciones y Transportes. Al inicio de la administración de Francisco Olvera fue nombrado secretario de 

Obras Públicas y Ordenamiento Territorial. Leoncio Pineda Godos, ex alcalde de Tepeapulco También fue nombrado 
director del centro SCT en Guanajuato.. (Gerardo Neria, Página 4) 

El Reloj-Senado revisará deudas de municipios: Penchyna: El senador por Hidalgo, David Penchyna Grub, afirmó 

que “hay un gran reto para el primer trimestre del año en materia legislativa”; señaló que de las reformas más urgentes 
son: la ley que regule los monopolios así como la deuda pública. “Necesitamos una legislación para evitar los monopolios 

que tanto dañan en la generación de empleo, y seguramente vamos a legislar en materia de deuda pública, para ver 
cómo están los municipios”, señaló Penchyna Grub. El legislador hidalguense afirmó: visualizo que es muchísimo el 

trabajo que tenemos para hacer para alcanzar los acuerdos y poder ser productivos ya probar las reformas tanto en 
Cámara de Senadores como en Cámara de Diputados”. Dijo que “es un arduo trabajo lo que depara en este primer 

trimestre dl ano, para alcanzar los acuerdos de las leyes que son necesarias para el país”, aseveró que el tema del 

endeudamiento se tiene que analizar de “fondo” para conocer las causas que lo originan. (Dulce Tenorio, primera 
plana). 

Uno más uno: NOMBRAMIENTO: En sesión del Congreso del Estado de Hidalgo, los diputados de la LXI Legislatura 

tomaron protesta al Magistrado Román Souverbille González, como integrantes del Consejo de la Judicatura del Poder 
Judicial. El magistrado Valentín Echavarría Almanza, presidente del Tribunal Superior de Justicia, reconoció la trayectoria 

y experiencia de Souverbille González como un servidor público comprometido con la sociedad hidalguense. (Redacción, 
Página 4). 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Reordenarán las rutas de combis en zona centro: El reordenamiento de las rutas de transporte público 

colectivo es una tarea que el Instituto Estatal del Transporte deberá realizar, una vez que el Tuzobús amplió su ruta 
hasta el Centro Histórico, comentó el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez.  El edil comentó que una 

vez que comience el proyecto de Tuzobús cambiarán la movilidad que se tiene actualmente en el Centro Histórico, ya que 
este nuevo sistema de transporte ampliará su cobertura hasta el primer cuadro de la ciudad, lo que permitirá reactivar el 

comercio local de la zona.  "El Centro Histórico tendrá una movilidad mucho mejor, insistimos que pasará este sistema de 
transporte por el centro ya que anteriormente estaba proyectado hasta Plaza Juárez, pero nosotros como ayuntamiento 

pedimos que se ampliara la ruta, lo que permitirá que más gente pueda acudir a esta parte de la ciudad".  Sin embargo, 

actualmente pasan por el primer cuadro de la ciudad alrededor de 12 rutas de combi entre las calles de Matamoros y 
Allende, por lo que el alcalde comentó que, el ordenamiento de este transporte le corresponde directamente al Instituto 

Estatal de Transporte, ya que supuestamente las combis se convertirán en conectores del Tuzobús. (Tania Monroy, 
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página 07) 

El Sol de Hidalgo-Posible parquímetros en Pachuca: Eleazar: En Pachuca no se ha descartado la posibilidad de 

instalar parquímetros en la periferia del centro de la capital, pero este es un asunto que, al final, decidirán los 

comerciantes agrupados en las cámaras empresariales y la ciudadanía, a través de una consulta, dijo el alcalde Eleazar 
García, consultado al respecto. Paralelamente, descartó que en la ciudad, en el corto plazo, pudiera pensarse en la 

implementación del programa Hoy No Circula, pues, además de considerar que no estamos preparados para ello, con la 
puesta en marcha del Tuzobús habrá mayores posibilidades de movilidad con un transporte seguro y ordenado. 

De igual forma, confió que, recientemente, se reunió con el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 

Municipio de Pachuca (SUTSMP), Percy Espinosa Bustamante, quien lo buscó y pudieron tomarse un cafecito en un 
restaurante del sur de la capital. PARQUÍMETROS: UNA POSIBILIDAD PARA PACHUCA Eleazar García confió que las 

cámaras empresariales, en su intención de poder propiciar mayor movilidad o rotación vehicular en las zonas de 
aparcamiento en el centro de Pachuca, para que los comerciantes establecidos puedan vender los productos que ofrecen, 

no ven con malos ojos la opción de colocar parquímetros. Explicó que los comerciantes organizados han mostrado interés 
y agrado a esta propuesta, pues saben y conocen que la expresión de muchos consumidores locales y foráneos es: "No 

voy al centro porque no hay dónde estacionarse, lo que les limita su posibilidad de ventas". Recordó que en la 

administración del ahora gobernador, Francisco Olvera, se hicieron algunas evaluaciones serias sobre el particular, por lo 
cual el mandatario ya está enterado de lo que ahora impulsan los comerciantes organizados a través de las cámaras 

empresariales, y que el gobierno de la ciudad impulsaría, sin duda. No descartó que, paralelamente, el Ayuntamiento 
pudiera someterlo a una consulta ciudadana, si los comerciantes, representados a través de sus organismos optaran por 

esa posibilidad. POR EL MOMENTO, NO AL "HOY NO CIRCULA" En este tema, el alcalde Eleazar García descartó que éste 

sea un tema de su agenda de gobierno, pues el Tuzobús, como medio de transporte moderno, seguro y ordenado, 
solucionará en mucho la problemática que hoy se tiene con el transporte público, al dejar de circular en la capital muchos 

vehículos.. Dejar de utilizar los vehículos propios por opciones de transporte más eficientes, rápidos y confiables, ayudará 
mucho en la movilidad en la capital, reiteró. ACERCAMIENTO CON EL LÍDER DEL SUTSMP Durante la entrevista, el 

alcalde Eleazar confirmó un encuentro reciente con Percy Espinosa Bustamante, líder del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Municipio de Pachuca, quien recién lo buscó para tratar un asunto particular, pero donde se planteó un 

reencuentro a fin de hablar sobre temas de interés para la ciudad y relativos a sus posiciones. El presidente municipal 

aclaró que en las medidas tomadas por su administración no habrá marcha atrás, pues fueron medidas bien evaluadas, 
pero también confirmó su disposición a retomar el diálogo para proyectos futuros. (ABRAHAM RAMÍREZ, Primera 

plana). 

P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Llegó Florence Cassez a París; la recibió el canciller de Francia: La francesa Florence Cassez, presa en 

México desde hace siete años, llegó hoy al aeropuerto parisino de Charles de Gaulle hacia las 12.40 horas GMT, 

procedente de Ciudad de México, tras su puesta en libertad. En la pista del aeropuerto la recibieron, entre otras 
personas, su madre, Charlotte Cassez, y el ministro francés de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius, quien expresó antes 

de su llegada la "alegría" del Gobierno y del país por el retorno de la francesa. Las televisoras francesas ofrecieron 
imágenes de Cassez después de descender por la escalerilla del avión, donde se pudo ver a la francesa del brazo del 

ministro Fabius, que la acompañó hasta un autobús, donde se sentó junto a su madre. Florence Cassez, de 38 años, con 

una cazadora oscura y pantalones vaqueros y muy sonriente, fue trasladada nada más descender del avión hasta un 
pabellón oficial próximo para tener un primer contacto con los medios de comunicación. Cassez, novia del líder de la 

banda de secuestradores Los Zodíaco, Israel Vallarta, fue detenida en diciembre de 2005 en México y sentenciada en un 
principio a 96 años de prisión, que después se rebajaron a 60. La decisión de ponerla en libertad, tomada el miércoles, 

fue aprobada por mayoría de votos por la Sala Primera de la Suprema Corte, que modificó un proyecto original de 
resolución que pedía la devolución del expediente a un tribunal penal por las irregularidades registradas durante el 

proceso judicial. (EFE, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

"Choque de trenes" financiero en Davos: Davos. La primera conclusión a la que se llega al escuchar a los financieros 
más poderosos del planeta espetarse entre ellos mismos que están haciendo las cosas mal, es que la herida de la crisis 

global de 2008 sigue abierta. Y que les duele mucho.  Porque ayer bastaron unos minutos después de las nueve de la 
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mañana para —además de ver llegar a Ernesto Zedillo derrapando— atestiguar cómo el chairman de JPMorgan Chase, 

Jamie Dimon, salía al paso de las conjeturas de Paul Singer —el dueño de un fondo de inversiones gigantesco llamado 

Elliott Management—, quien afirmaba que todo el desastre financiero se deriva de la enferma simbiosis entre la banca 
clásica y la banca de derivados. Pero Dimon reviró diciendo que todos los productos financieros se siguen necesitando: 

hipotecas, derivados, emisiones… incluso retó a la audiencia para saber qué haríamos quienes estábamos ahí si fuéramos 
miembros del consejo de administración y quisiéramos que nuestro banco fuera rentable. ¿Le diríamos que dejara de 

hacer negocios con España o Italia? Esto es Davos y el Foro Económico Mundial. Una discusión como la que atestigüé 

ayer no se ve en México, donde cuidamos las formas, aunque el fondo pueda apestar y permanecer asqueroso. Pero en 
el mundo desarrollado, cuando la cosa estalla… estalla, y uno puede ver en vivo al chairman del banco UBS, Axel Weber, 

disculparse por enésima vez por el escándalo de la manipulación de la tasa Libor el año pasado. Pero la gran interrogante 
en el mundo es si debe haber mayor regulación para meter controles al sector financiero o no. Y nuevamente a la 

audiencia se le pidió la opinión (entre los asistentes estaba Alejandro Valenzuela, de Banorte). Solo una minoría 
respondió que quería más regulación.  Luego vino la sabiduría de Tidjane Thiam, de Prudential, que hizo alegoría de un 

estómago al que dejas de alimentar porque el paciente enfermó. Si te quedas eternamente con esa dieta, llegará el 

adelgazamiento y la desnutrición, y eventualmente el cuerpo morirá. Y así está la economía: se le siguen poniendo trabas 
y regulaciones al sistema financiero sin que la economía global mejore. Pero no mejorará si no se le permite a los bancos 

trabajar a plenitud. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

México es una porquería de país: Soy mexicano, pero es una porquería de país, y no me importa lo que diga México 
de mí, porque se está viendo claramente que somos una porquería como país. En los Estados Unidos, una persona que 

secuestra se gana la pena de muerte. Yo me voy de aquí, no quiero saber nada, absolutamente nada de esta legislación, 

de esta supuestamente Corte que procura a las víctimas, porque es una porquería. Y que quede bien textual, que quede 
bien textual en todas las páginas donde quieran: es una porquería de instituciones, es una porquería de Corte, de 

ministros. Ellos tienen un sueldo máximo, andan con guardaespaldas y nosotros qué, dónde quedan nuestros 
testimonios. Sufrí 65 días. Florence Cassez vive como reina en la cárcel. Entonces ahora que le den puerta abierta a 

Caletri, a Daniel Arizmendi. Ahora yo le digo a todo el pueblo de México: ármense, tengan un arma y no le hagan caso al 
gobierno que vale puro gorro. De leyes no sé mucho, pero sé distinguir entre lo bueno y lo malo. Ahora con el gobierno 

de Enrique Peña Nieto, yo me humillé con una carta enviándosela a él. Parece que fue basura, parece que fue directo a 

la taza del baño. Esa carta no valió. El ministro Mena, que metió Enrique Peña Nieto, es una porquería, y no me importan 
las consecuencias: es una porquería. (Fragmento de las declaraciones de Ezequiel Elizalde en entrevista con Yuli García 

en MILENIO Televisión, cinco minutos después del fallo de la Suprema Corte de Justicia que abrió la puerta a la libertad 
de Florence Cassez. Ezequiel fue secuestrado por la banda de Los Zodiaco, a la que pertenecía en ese entonces Florence. 

Una secuestradora ha sido liberada).  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

IFAI: transparencia para otros: Una de las propuestas del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto es reformar el 

Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, IFAI, y sus comisionados le están dando la razón. Es 
inaplazable. Este organismo, que ya da muestras de agotamiento, quizá por su cercanía con el poder y exposición en 

medios, ha sido fundamental en la transparencia de los asuntos de gobierno, pero no se aplica la misma regla para sus 
propios asuntos. El más reciente es el escándalo por la elección como presidente de Gerardo Laveaga, que fue 

impugnado fuertemente por el también comisionado Ángel Trinidad Zaldívar. Todo comenzó al acercarse el fin de la 

presidencia, excepcional, de Jacqueline Peschard. Todo indicaba que su sucesor natural era el mismo Trinidad Zaldívar, 
decano de los comisionados, hasta que comenzó a hablarse de la candidatura del recién llegado Laveaga. Pero llegó el 

día de la votación y tras cuatro rondas, ganó por tres votos a dos. En la toma de posesión, Trinidad pidió la palabra para 
hacer público su descontento y rechazo a la presidencia de Laveaga, al que acusó, entre otras cosas, de perezoso. Me 
sorprende —reprochó a sus pares— que mis colegas hayan dado su voto a quien en cada reunión privada tildan de 
perezoso y eso de resolver asuntos no es lo suyo. No pude votar por alguien que hace apenas seis semanas se descartó 
para ocupar la presidencia del IFAI porque él mismo dijo que desconocía el tema, que le faltaba mucho por aprender, 
que no tenía la experiencia necesaria, que no entendía cómo funcionaban ni el instituto ni la transparencia. Laveaga negó 
todo, pero ya nadie pudo tapar el conflicto que se vive al interior del IFAI, que se agrava con las acusaciones contra la 

comisionada Sigrid Arzt. La realidad es que ya no sé si la reforma al IFAI se podrá consumar con esta misma alineación 
de comisionados y conflictos internos. Pero de que es inevitable, lo es. Y además urgente.  El punto es ¿quién supervisa 
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la transparencia del IFAI? RETALES 1. LIBRE. La Primera Sala de la Suprema Corte liberó, pero no exoneró, a la 

secuestradora Florence Cassez, quien a esta hora ya debe haber sido recibida en París como heroína; 2. GIRO. Desde 

Davos, donde participa en el Foro Económico Mundial, Marcelo Ebrard negó que la embajada de Azerbaiyán haya dado 
dinero al GDF para la estatua del dictador en Reforma. Esa versión es falsa. Cometimos un error, sí, pero no somos 
bandoleros. La embajada pagó directamente a los contratistas; 3. INVITADO. Miguel Ángel Mancera es el invitado de 
honor a la plenaria de los senadores del PRI en Nayarit. No sé si lo hayan invitado los senadores del PRD. Con eso de 

que no se afilia al partido (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Florence Cassez había solicitado a las autoridades del Gobierno del Distrito Federal —de las que depende el penal 

de Tepepan, donde estaba recluida— permiso para hablar con los medios tras el fallo de la Suprema Corte. 

Su intención era hablar con una periodista; sin embargo, al final la embajada de Francia en México, a cargo de Elisabeth 
Beton Delègue, decidió que la mujer no diera ningún tipo de entrevista. 

:Que ya libre Cassez, en la Corte se comentó que el caso fue tema “principal” de las conversaciones que sostuvo 
Enrique Peña Nieto en las dos comidas que tuvo con sus integrantes. 

Y que volvió a tratar el asunto recientemente en una reunión con dos ministros. 

:Que en la Primera Sala de la Corte, el ministro José Ramón Cossío no pudo evitar mostrar su molestia por la maroma 
que terminó en la votación a favor de liberar a Florence. El enojo, dicen, fue por la postura del nuevo ministro Alfredo 

Gutiérrez Ortiz Mena a favor de liberar a la extranjera. 

:Que tras su efímero paso, durante la pasada administración, como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de 

Hacienda, Agustín Acosta se encuentra en el punto más relevante de su carrera como abogado, cuyas dotes como 
litigante ya había mostrado al defender a René Bejarano en el caso de los videoescándalos. 

:Que hoy se sabrá para qué llevó Miguel Ángel Mancera a Salomón Chertorivski a la Secretaría de Desarrollo 
Económico del Distrito Federal. 

El jefe de Gobierno explicará ante los medios las grandes líneas de su plan económico para la Ciudad de México y lo 

presentará como el coordinador de su gabinete para este proyecto. 

:Que en el IFE, que preside Leonardo Valdés, se preparan para una gran asistencia de ciudadanos y medios en la 

sesión en que su Consejo General analizará el rebase de topes de campaña en la elección presidencial, tras la nutrida 
audiencia que tuvo ayer la discusión del caso Monex. 

Y, tras el golpe del IFE y de Mario Di Costanzo, titular de la Condusef y antiguo integrante de Morena, el partido de 
AMLO ya se prepara para impugnar la resolución ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la cual 

estará a cargo del ex procurador capitalino Bernardo Bátiz y el diputado del PT y ex consejero electoral Jaime 
Cárdenas. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

Entre tuertos...: Platinoamérica no es una región como Europa o como Asia. Las disparidades en economías y en 
estrategias de desarrollo son tan grandes que los desempeños de los países difieren de forma radical. En el 2012, según 

las últimas cifras de la Cepal, se registró un abanico de crecimiento que osciló desde el 10.5 por ciento de Panamá hasta 
el 1.2 por ciento de Brasil. Paraguay, en contraste, tuvo una contracción de 1.8 por ciento. Moderé ayer la mesa sobre el 

contexto latinoamericano en el Foro Económico Mundial en la que participaron funcionarios, académicos y empresarios. 

Ahí se señaló que Latinoamérica no es una región económica como otras. Los países de la zona ni siquiera comercian 
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entre sí, por lo menos no con la intensidad que uno podría esperar por la cercanía que tienen. El intercambio entre los 

países de Europa representa el 60 por ciento de su comercio total. En Asia esta cifra es de 40 por ciento. En 

Latinoamérica se reduce a 18 por ciento. México comercia principalmente con Estados Unidos y no con Centroamérica. 
Los países sudamericanos lo hacen con la Unión Americana, Europa y China antes que entre sí. El presidente Ricardo 

Martinelli de Panamá estaba ayer en Davos para promover el éxito económico de su país, el cual tuvo el mayor 
crecimiento de Latinoamérica en 2012 con 10.5 por ciento. ¿Cómo se le hace para crecer a ese ritmo? Hay que abrir la 

economía, responde el presidente Martinelli. Panamá ha bajado impuestos y aranceles. Ha legalizado a los inmigrantes 

ilegales, lo cual ha promovido su ingreso a la economía formal. Ha invertido fuertemente en infraestructura. Brasil, en 
cambio, se ha convertido en una decepción después de varios años de crecimiento sostenido. Las reformas realizadas en 

la década de 1990, como la apertura de Petrobras a la inversión privada, han tenido ya su efecto. La alta carga fiscal y la 
ineficiente burocracia hacen hoy sentir su peso. El problema no es sólo ya de coyuntura, no es producto simplemente de 

la desaceleración en las compras de minerales de China, sino de fondo. La economía brasileña mantiene una serie de 
restricciones de mercado, barreras a la importación y subsidios que disminuyen su productividad. Perú, con crecimiento 

de 6.2 por ciento en 2012, Chile, con 5.5 por ciento, y Colombia, con 4.3 por ciento, son países que están teniendo 

resultados positivos. México, a pesar de sus muchos años de decepcionante desempeño, ha recuperado el paso en los 
últimos tres años. En 2012 alcanza una expansión de 3.8 por ciento. Según los especialistas en Davos, México tiene todo 

para mostrar una expansión sostenida en los próximos años, especialmente si se completan las reformas estructurales. 
Ojalá. Aunque como me dice un empresario mexicano, “En tierra de tuertos.”. Tener buenas políticas económicas es 

importante. Chile ha logrado positivos desempeños económicos aun en periodos de bajos precios del cobre, mientras que 

Venezuela ha trastabillado incluso en tiempos de altos precios del petróleo. Pero la historia reciente demuestra que otros 
factores son tan importantes o más. Brasil pudo crecer a buen paso durante años porque vendía minerales a China; 

México tuvo dificultades porque competía en productos manufacturados con China. Nada de esto tenía que ver con las 
políticas económicas. Latinoamérica no es un tema de gran interés en Davos. La crisis económica en Europa es el asunto 

que más atención genera en el Foro. Pero las lecciones de Latinoamérica son importantes para el puñado de 
latinoamericanos que hacen el largo viaje al Foro. Y una de ellas es que, a pesar de los lazos de la geografía y la cultura, 

esta zona del mundo no ha logrado consolidarse ni siquiera como una verdadera región económica. LA FOTO  Me 

encuentro en los pasillos del Foro a Ernesto Zedillo y a Felipe Calderón conversando entre sí. “Es la foto del día”, les digo. 
Los dos se ríen. Para que no quede duda les tomo una foto y me tomo otra con ellos. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Bien por la Suprema Corte al liberar a Florence Cassez: Entre marzo de 2012 y enero de 2013 lo que cambió fue 

la presencia de un nuevo ministro en la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). A él se debe 
que la Corte haya liberado ayer a Florence Cassez. Me refiero a Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, quien sustituyó a 

Guillermo Ortiz Mayagoitia en la Primera Sala conformada por cinco ministros. El nuevo ministro se sumó a la postura 

que tuvieron los ministros Arturo Zaldívar y Olga Sánchez en marzo pasado. Esa fue la diferencia. En marzo de 2012, 
el posible amparo de Cassez se debatió en la Primera Sala. El ministro Zaldívar presentó la ponencia argumentando 

que la francesa debía ser liberada porque la autoridad no había respetado sus derechos constitucionales a un debido 
proceso. La policía había echado a perder las pruebas que tenía en su contra al no haberla puesto a disposición de un 

Ministerio Público inmediatamente y avisar al Consulado de Francia. Además había armado un montaje mediático en su 

contra. La violación de los derechos constitucionales de Cassez corrompía, por tanto, las pruebas y, como éstas tenían 
que desecharse, no se podía establecer su culpabilidad en los delitos de secuestro, acopio de armas y delincuencia 

organizada. La ministra Sánchez estuvo a favor de este proyecto. Pero, como la propuesta no alcanzó los tres votos 
para otorgar un amparo, el asunto fue turnado a la misma Sánchez para que elaborara un nuevo proyecto de sentencia. 

Ayer lo presentó. Proponía un “amparo para efectos”, es decir, desechar las pruebas corruptas y regresar el caso al juez 
para que éste dictara una nueva sentencia ya sin ellas. El ministro José Ramón Cossío estuvo de acuerdo, pero sólo si 

se desechaban algunas de las pruebas, no todas las que proponía Sánchez. El ministro Jorge Mario Pardo votó en 

contra de cualquier tipo de amparo. El ministro Zaldívar sostuvo su postura de marzo: debía darse un amparo liso y 
llano para liberar a Cassez. Luego vino la sorpresa: el ministro Gutiérrez apoyó la postura de Zaldívar. Había, 

entonces, dos votos a favor de un amparo directo. Al observar esto, y de manera congruente, la ministra Sánchez 
desechó su propio proyecto y regresó a su postura original de marzo de liberar a Cassez. Ergo: tres votos a favor de que 

efectivamente se violaron los derechos constitucionales de la francesa. Bien por el ministro Gutiérrez que se unió a 

Zaldívar y a Sánchez. El nuevo miembro de la SCJN no se metió a juzgar si Cassez era culpable o inocente, sino a ver 
si “le respetaron sus derechos fundamentales”. Y resulta que no. En sus palabras: “Se afectó el debido proceso legal y la 

obtención de la prueba ilícita, al existir demora en la puesta a disposición ministerial, y bajo la agravante del montaje, 
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que deviene de una escena reproducida ante los medios masivos de comunicación, con inducción hacia las víctimas y 

testigos de cargo, se vulneraron los derechos fundamentales de carácter sustantivo, presunción de inocencia y libertad”. 

Sé que muchos mexicanos, quizá la mayoría, están en contra de esta decisión porque piensan que Cassez es culpable y 
debía permanecer en la cárcel. El problema es que los jueces que juzgaron a la francesa lo hicieron con pruebas que 

carecían de fiabilidad. Como la autoridad pisoteó los derechos de la inculpada, vició todo el proceso judicial. Y eso, en 
cualquier país que se precie de ser una democracia-liberal-constitucional, le da el derecho a una persona a salir libre. 

Quizá sea terrible porque, en una de esas, la francesa efectivamente secuestraba. Pero no se vale que las autoridades 

judiciales pisoteen los derechos constitucionales de todos aquellos que habitan en México, sean nacionales o extranjeros. 
Ese es el mensaje que ha enviado la SCJN. Un mensaje importantísimo para consolidar nuestra democracia-liberal. Al 

defender los derechos de Cassez, la Suprema Corte en realidad está defendiendo los derechos de todos nosotros a un 
debido proceso judicial. ¿Y los derechos de las víctimas a recibir justicia?, me preguntarán. Desde luego cuentan. Son 

fundamentales. Pero no por eso la policía y el Ministerio Público deben actuar violando la Constitución. En este caso, más 
que irle a reclamar a los ministros de la Corte por los derechos de las víctimas, hay que reclamárselos a los que 

corrompieron las pruebas para lucirse frente a los medios de comunicación. Ellos son los verdaderos responsables de que 

Cassez hoy esté libre. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Bucareli, tras la pista de casinos del PAN 

LOS PERMISOS para la apertura de casinos que dieron los gobiernos de los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón están 
bajo la lupa de la Secretaría de Gobernación. Desde el despacho del secretario Miguel Ángel Osorio Chong se dio la orden 

de hacer una escrupulosa revisión de los permisos para juegos firmados en las gestiones de Santiago Creel, Francisco 

Ramírez Acuña, Fernando Gómez Mont y Alejandro Poiré. La fiscalización busca determinar si hubo irregularidades en el 
otorgamiento de permisos y tomar nota de los grupos beneficiados, nos comentan. La información va a fluir y no se van 

a aceptar, nos aseguran, “chantajes” políticos de panistas presuntamente involucrados en una red de corrupción. 

LA SUPREMA Corte de Justicia de la Nación, bajo la presidencia de Juan Silva Meza, tiene claro el mensaje que dio con el 

fallo del expediente Florence Cassez: hubo graves violaciones a los derechos humanos en la investigación policiaca y 
manipulación de supuestas pruebas en el equipo del ex secretario de Seguridad Pública federal Genaro García Luna. El 

tribunal se consolida en el plano de las garantías y el debido proceso, nos comentan. Y nos comparten la certeza de que 
están muy equivocados aquellos que vean en la resolución de Cassez la posibilidad de crear una fila de sentenciados por 

crímenes de alto impacto para correr por el mismo camino que la francesa. 

DE NINGUNA forma, los perredistas están dispuestos a meter las manos para defender al ex gobernador de Chiapas Juan 

Sabines por los números rojos que dejó en la entidad. Por el contrario, la dirección del PRD, a cargo de Jesús Zambrano, 
tiene la intención de tirarle la bolita al ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, quien fue el principal 

promotor de don Juan. Los perredistas quieren sacarle raja al tema, ahora que andan metidos en un proceso de 

reafiliación y frente a la pepena de la organización Morena, de don Andrés Manuel. Si quiere escuchar esta frase: “¡Que 
sea López Obrador el que dé la cara”!, dese una vuelta por la sede nacional perredista, allá por la avenida Benjamín 

Franklin de la ciudad de México, nos dicen. 

EN CONAGUA, entidad que por años estuvo a cargo de mandos con carácter político, hay al parecer un viento fresco en 

favor de criterios técnicos, que es lo que el país espera de esa dependencia, hoy a cargo de David Kornfeld. El 
funcionario realizó un recorrido en la ciudad de México acompañando al jefe del Gobierno capitalino, Miguel Ángel 

Mancera. Ahí explicó con rigor las tareas de exploración que se desarrollan para encontrar nuevos mantos acuíferos, 
especialmente en el área de Iztapalapa. 

FELIPE CALDERÓN tuvo ayer un día luminoso en la cumbre de negocios de Davos, la cual frecuenta desde 1997, cuando 
fue integrado a un grupo de líderes jóvenes. Nos reportan que el ex presidente mexicano participó como dirigente 

honorario de la organización denominada Green Growth Action Alliance, orientada a temas de desarrollo sustentable. 
También fue una de las figuras en el coctel que ofrecieron autoridades de la Universidad de Harvard, quienes en un panel 

destacaron la incorporación de don Felipe a la escuela Kennedy de Gobierno, que le tiene como invitado. (redacción, 

página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

¿QUÉ PASÓ ayer en la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia? Tres cosas: una sorpresa, una paradoja y una 
jugada maestra. 

LA SORPRESA fue cuando el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, contrario a lo que todo el mundo se esperaba, se 
manifestó en favor de liberar a Florence Cassez. 

EL ESTUPOR se apoderó de algunos de sus colegas y de otros tantos funcionarios de la Corte pues, de pronto, el jurista 

conservador tomaba una postura que para algunos resultaba más liberal que un hippie en Woodstock. 

AHÍ SE DIO la paradoja: los cinco ministros de la Primera Sala coincidían en que los derechos de Florence Cassez habían 

sido violados pero al no estar de acuerdo en la dimensión, la francesa se quedaría en la cárcel. 

FUE ENTONCES que vino la gran jugada. La ministra ponente, Olga Sánchez Cordero, se dio cuenta de que con el voto 

de Gutiérrez Ortiz Mena, que se sumaba al de Arturo Zaldívar, tenía la mayoría necesaria para liberar a Cassez... y lo 
hizo. 

EN ESE MOMENTO revivió el proyecto de Zaldívar que había sido desechado, lo hizo suyo y... hoy Florence Cassez 

amanece en París. Oh-la-lá! 

A RITMO de samba y con las palabras "Beatriz, que bom vê-la", Dilma Rousseff recibió las cartas credenciales de Beatriz 

Paredes como embajadora de México en Brasil. 

EL ENCUENTRO se llevó a cabo en el Palacio de Itamaraty, en Brasilia, al que acudieron 16 representantes diplomáticos 

acreditados en aquel país. 

CUENTAN QUE la presidenta brasileña fue especialmente efusiva con la tlaxcalteca, a la que ya conoce de tiempo atrás 

dada la larga trayectoria de ambas en las lides partidistas. 

VARIOS de los embajadores que presentaron sus credenciales dialogaron con la mandataria en portugués, un idioma que 
domina la propia Beatriz. 

LOS SENADORES del PRI están desconcertados y les urge que alguien les dé una definición. 

RESULTA QUE el otro día que recibieron la visita de Enrique Peña Nieto en el Senado, uno de sus más cercanos 
colaboradores les dijo que, desde su punto de vista, el Presidente no debe enviar iniciativas preferentes en el periodo que 

inicia en febrero. 

SEGÚN les dijo, la agenda legislativa estaba muy cargada con los temas del Pacto por México y los de los propios 

partidos, y con eso era suficiente. 

ANTE ESTO, varios legisladores esperan que el otro cercano colaborador de Peña, Miguel Osorio Chong, les aclare si 

habrá o no iniciativas preferentes. 

EL SECRETARIO de Gobernación es uno de los invitados VIP a la plenaria de la bancada tricolor que se realizará este fin 

de semana en la Riviera Nayarita. 

FALTA VER si el hidalguense les tira línea o... rollo. 

YA QUEDÓ CLARO que el perredista Graco Ramírez está decidido a mejorar la seguridad en Morelos. Tan es así que... 
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¡duplicó su escolta! 

AHORA lo único que le falta al gobernador morelense es ponerle guaruras al más de millón y medio de habitantes y, 
entonces sí, el suyo será el estado más seguro del país. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Un mal día para México: Ayer nuestro país vivió uno de esos días que pocas veces nos gustaría repetir pues más allá 

de las opiniones encontradas la realidad superó a toda la “política ficción”. Desde temprano esto se pudo haber 

catalogado como un día malo para México; las noticias nos lo depararon. Aún así nos levantamos con la misma 
indiferencia de siempre y si no revisen lo que nos pasó. Nos estuvimos un sexenio entero debatiendo y discutiendo si 

alguien se había robado la presidencia o si una estrategia era fallida mientras este país se consumía poco a poco. Seis 
años después nos combatimos entre líneas impresas y electrónicas con esbozos de frases idealistas, que buscan dar una 

impresión que nunca va conseguir ser la mejor. Y no paramos. En 2005 fue por lo de una secuestradora de origen 
francés que todos nos indignamos; luego nos retractamos y  ayer muchos no sabían ni que decir. Lo indignante es la 

impunidad y el abuso de poder, dijo un ex legislador federal del PT que ahora es titular de la Condusef y que ayer salió 

corriendo de San Lázaro para evadir a la prensa.  Como es costumbre la inseguridad en su expresión más grotesca se 
hizo presente en un día normal mexicano. En Toluca aparecieron cuerpos desmembrados con mensajes del más allá para 

los del más acá, algo que realmente ya no nos espanta pero no deja de ser el ingrediente de siempre en la cuestión de la 
seguridad pública.  Otro ex legislador federal –ayer hasta los recordé en videos de Youtube decía también que la 

descomposición social tenía su origen en la mala toma de decisiones de la política nacional que desde los partidos 

políticos corrompía todo en aras del poder. Ayer también el Consejo General del Instituto Federal Electoral resolvió no 
multar al Partido Revolucionario Institucional por el caso de su relación con la financiera Monex en el pasado proceso 

electoral en donde de acuerdo al propio organismo encumbrado en su sobrenombre de “árbitro electoral” descubrió que 
el partido tricolor gastó 50.5 millones de pesos a través de tarjetas de la compañía para repartir entre la población. Para 

los máximos jueces mexicanos la determinación de poner en libertad a una persona acusada de colaborar en secuestros 
debe ser posterior a la revisión de los derechos humanos en el caso y de saber si el proceso fue correcto y sin violación 

alguna. Si ellos, que son la máxima autoridad lo hicieron, porqué el IFE siendo que son cuasi jueces no pudieron haber 

tomado una consideración humana para con el PRI o para con cualquier partido que de ahora en adelante quiera pasarse 
la ley por el arco del triunfo. Bueno, por lo menos espero que con más de siete años en la cárcel Florence haya entendido 

lo bueno y lo malo de esta vida y sus acciones humanas.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

JORGE ROJO APUNTA PARA DELEGADO DE SEDESOL  Y HÉCTOR PEDRAZA PARA PUEBLOS INDÍGENAS 
GERARDO SALOMÓN YA ES DELEGADO DE LA SCT 

El cambio de delegados federales en nuestro estado, que ya arrancó con GERARDO SALOMÓN EN LA SCT, es cuestión de 
días sino es que de horas para que se desate en cascada, porque la liturgia política así lo exige y porque la dinámica de 

gobierno así camina en la administración, de acuerdo a lo que todo mundo conoce en el sentido de que en la entrada de 
nuevo gobierno, los delegados en función se van para dar entrada a nuevos funcionarios en esas responsabilidades y 

más si como en el caso de Hidalgo, los delegados actuaron más como funcionarios del PAN que como servidores 

públicos. Por ello, cuestión de horas para que los azules dejen los cargos. El tema ahora es saber quiénes llegan a los 
cargos que quedarán vacantes. Ya se manejan nombres. Se dice que JORGE ROJO, el ex diputado federal y ex dirigente 

del PRI en el estado, será delegado de SEDESOL, que no es cosa menor, por todo lo que representa esta delegación y 
por la importancia que tiene esta delegación en este gobierno federal que por todos los signos que son fáciles de leer se 

le da la máxima importancia en el acto de gobierno. Esta delegación fue usada por los panistas en Hidalgo para hacer 

proselitismo durante el sexenio de Calderón y para trabajar en favor de sus candidatos en tiempos de campañas políticas, 
con denuncias en ese sentido, sin que por lo visto les hiciera mella. Ahora tiene el PRI la oportunidad de devolverle su 

sentido real y auténtico a esta delegación en favor de la población, con JORGE ROJO, que sabe mucho sobre este tema y 
conoce bien al estado. Sería un buen delegado de SEDESOL. Hay indicios de que el hombre de la dinastía de los Rojo 
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puede llegar a ser delegado de SEDESOL y cuestión de poco tiempo para saber si la cosa marcha por ese lado. HÉCTOR 

PEDRAZA, EN LA DELEGACIÓN DE CNDI El ex diputado federal HÉCTOR PEDRAZA, del Valle del Mezquital, suena y suena 

bien para ser delegado en nuestro estado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, en una 
designación apenas justa, por su propio valor y por el conocimiento que el ex legislador tiene de los pueblos indígenas de 

Hidalgo. El ingeniero ha hecho una carrera seria y de resultados que le permitiría lucir en esta delegación de mano con su 
titular NUVIA MAYORGA, que encontraría en Pedraza su contraparte para trabajar en programas positivos para la 

población indígena de la entidad. No falta mucho para saber si el vaticinio se cumple. JORGE ROMERO, DELEGADO DE 

SEGURIDAD El ex diputado JORGE ROMERO parece que ni mandado a hacer para ser delegado federal en materia de 
seguridad, por su perfil y por su carácter y suena para esta responsabilidad. Por su perfil y por su actuar no parece 

descabellado pensar en él para esta delegación federal. Suena para este papel y el tiempo se agota en las decisiones 
para los nombramientos, como pasó ya en el caso de la SCT con Salomón, que dejó la Secretaría de Obras Públicas del 

gobierno del estado. CAMBIOS Y NOMBRAMIENTOS EN EL GOBIERNO ESTATAL Los nombramientos en delegaciones y 
otros movimientos como candidatos para candidaturas para diputados provocarán cambios en el gabinete estatal donde 

aparecerán nuevos personajes en las oficinas estatales. Por lo pronto, cuestión de breve tiempo para saber el nombre del 

nuevo Secretario de Obras Públicas, del que  por lo pronto se dice que saldrá de la industria de la construcción. Se 
barajan varios nombres pero sobre todo uno con buen Marco. A los que les llegó el momento del adiós es a los azules... 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Golpes bajos en Tizayuca: Las derrotas políticas que viene sufriendo el ex presidente municipal de Tizayuca, Marcelino 
Rojas Flores, a partir de que no logró influir en el proceso de sucesión lo ha conducido a emprender una campaña de 

golpes bajos para hacer sentir su fuerza y ser considerado en la lista de aspirantes a la candidatura del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a diputado local. El hombre del dispendio en reuniones privadas durante su gestión 
como alcalde en su calidad de delegado de su partido en el Valle del Mezquital tuvo un papel tan gris que fue relevado 

del cargo por el ex presidente de Cuautepec de Hinojosa, Manuel Fermín Rivera Peralta, quien tuvo como primer trabajo 
recomponer la relación con los grupos locales ante lo que será una competida elección. Rojas Flores sin posición política y 

visiblemente molesto por su desplazamiento tomó como blanco de sus ataques a la presidenta electa del Comité 
Municipal del PRI, Vanesa Maldonado Quezada, quien fuera secretaria de su sucesor en la presidencia municipal Juan 

Núñez Perea, porque el buscó afanosamente esa posición para un integrante de su grupo y desde ahí intentar hacer el 

contrapeso necesario para pelear la candidatura a la diputación local. El objetivo es crearle un vacío de poder y 
convocatoria a Vanesa Maldonado Quezada y por consecuencia a Núñez Perea, sólo que esta actitud lo está llevando a 

confrontar a la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional, que lograron tras un fuerte trabajo de operación y 
negociación elegir dirigencia por la vía del consenso para evitar rupturas innecesarias en la víspera de las elecciones 

estatales intermedias. La campaña en contra de la presidenta municipal del PRI no termina, apenas empieza luego de 

que fracasó el primer embate a través de las redes sociales, todo para reposicionar a la corriente marcelinista que no 
logró consolidarse en los tres años de su gestión, por el contrario se debilitó a grado que tal que parte de lo que fue su 

equipo decidió apoyar en contra de su entonces jefe político la campaña de Juan Núñez, la que quisieron manipular. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Las cifras del hambre: A propósito de la Cruzada Nacional contra el Hambre (CNCH), anunciada el lunes pasado por el 

presidente Enrique Peña Nieto, van unas cifras para ver el tamaño del reto que se ha echado a cuestas el gobierno 

federal, aunque para muchos es la estrategia de recuperar el terreno que al PRI le ha arrebatado la oposición, en las 
zonas más pobres del país. En el mundo existimos 7 mil millones de habitantes y se calcula que para el 2050 la cifra se 

elevará a 9 mil millones. De ese total hay 870 millones de personas que padecen hambre, según la Organización de las 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Un reporte de la Organización de las Naciones Unidas 

(ONU), indica que anualmente se tiran a la basura mil 300 toneladas de alimentos, cuatro veces más de lo requerido para 
solventar la crisis de hambre en el mundo. Los consumidores en Europa, América del Norte y Oceanía tiran per cápita 

entre 95 y 115 kilogramos de comida al año; mientras que en el África subsahariana y el sureste de Asia, la proporción es 

de seis a 11 kilogramos. En México, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), la población que se atenderá con la CNCH, será de 7 millones 404 mil 177 mexicanos en extrema pobreza y 

carencia alimentaria severa. En principio el programa llegará a 400 municipios, de los cuales se incluyen cinco del estado 
de Hidalgo (Huejutla, Xochiatipan, Huehuetla, Yahualica y San Bartolo Tutotepec), lo cual no significa que estén 
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atendidos todos los municipios donde hay población en pobreza extrema. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo 

Social  (Sedeso) del gobierno estatal, hay 36 municipios con problemas inherentes a la pobreza y 23 de ellos en 

condiciones de precariedad, por lo que el apoyo será mínimo, aunque para la titular de esa dependencia, Geraldina 
García Gordillo, lo más importante no es el número de pobladores que se atenderá con esta cruzada, sino la verdadera 

alineación de los esfuerzos gubernamentales por atender a esos hidalguenses que desde hace años reclaman atención. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Aire fresco para el PRI: La maquinaria priísta de Hidalgo está en pleno movimiento. El regreso del PRI al gobierno 

federal ha significado para la clase política local una inyección de ánimo más que necesaria, pues a los largo de los dos 
sexenio federales recientes la fuerza del partido parecía irse debilitando, pero el triunfo de Peña Nieto y el 

empoderamiento de Miguel Osorio y Jesús Murillo han sido oxígeno puro para las bases del Revolucionario Institucional. 

Una de las razones más poderosas para militar en un instituto político es el poder formar parte de la estructura que 
gobierna. No todos los miembros de un partido tendrán trabajo como funcionarios, pero sí la posibilidad de formar parte 

de los grupos o equipos que trabajan en proyectos específicos. Y si con el regreso del PRI a Los Pinos hubo puestos de 
trabajo para muchos hidalguenses, también los hay en el estado, como es el caso de los delegados federales que están 

siendo sustituidos en fechas recientes. Las posibilidades de influir (y regresar a la estructura) son mucho más que 

durante los anteriores 12 años. Esta bocanada de aire para el PRI es, en contraparte, un serio revés para una oposición 
que apenas comenzaba a entrar en ritmo. Si hasta hace unos meses era amplia la posibilidad de que el tricolor ganara en 

las elecciones venideras, ahora estos triunfos son algo casi seguro para el partido en el estado. El Revolucionario 
Institucional está de regreso. Ahora tendrá que demostrar que lo hace para mejorar en las tareas necesarias para 

mejorar la situación del país y del estado. El poder es justamente poder hacer las cosas. Veamos cómo resultan éstas. 
(Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer se nombró a Gerardo Salomón Bulos como nuevo delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes. Con este nombramiento continúa la sucesión de delegados y más aún los hidalguenses siguen 

posicionándose en el gobierno federal, ahora se espera que en un corto plazo se nombre a un sucesor en la Secretaría 
de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del estado pero sobretodo que el velo de misterio para los nuevos 

delegados siga cayendo. 

: Que ayer hubo dos ganones hidalguenses en las designaciones de directores generales de Centros SCT. El primero, el 

ex alcalde de Tepeapulco, Leoncio Pineda Godos, quien será el encargado de obras federales en Guanajuato, así 
como la ex subsecretaria de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud del estado, Hortensia Martínez 

Olivares quien hará lo propio pero en Tlaxcala. Dicen que estos nombramientos tuvieron mucho que ver con un senador 
que impulsó las propuestas desde Paseo de la Reforma.  

: Que hablando de delegados, se sumaron ya un cuarteto de viejos políticos a lo que será la sucesión en las áreas del 
sector Salud federal. Para delegado del IMSS suenan Alberto Jonguitud Falcón y Alfredo Tovar Gómez, ambos 

con experiencia en cargos del ramo, mientras que para al ISSSTE se perfilan el ex secretario de Salud Jorge Islas 
Fuentes así como Glafiro Chávez Bustos quien desde Gobernación en el estado ha sido pieza fundamental en el 

gobierno de Francisco Olvera Ruiz. 

: Que ahora si se les acabo la llamarada de petate a los panistas en la ciudad de Pachuca y por eso andan apurados 

por buscar un cuadro competitivo para las próximas elecciones locales, pues ya no tendrán el empuje que tuvieron 
Yolanda Tellería y Sandra Ordaz, ambas diputadas por esta capital. Sin embargo en el PAN estatal no faltará el 

valiente que busque competir, quizás se vean a personajes ya conocidos que intenten mantener las curules para 

panistas. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“La buena relación que siempre hemos tenido con el sector federal nos ha permitido que hasta el día de hoy no nos 
notifiquen oficialmente que Huasca perderá la categoría. La única amonestación fue verbal y me la hicieron en la reunión 

nacional de Pueblos Mágicos” 

Gerardo Lozano Matus Director de pueblos mágicos en Hidalgo 

“La asistencia social es un deber y compromiso con las necesidades más sentidas de nuestra población y ustedes son el 

eslabón más cercano al deber que nos une de actuar en tiempo y forma por nuestras niñas y niños; madres y padres de 

familia;” 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del sistema DIF hidalgo 

“Por faltas administrativas tenemos a quienes están desde tres meses, seis meses y hasta un año. Cuando son delitos 

graves son muchos más años y en ese caso es la propia cancillería la que hace el contacto de manera directa” 

Érika Saab Lara Coordinadora de apoyo al hidalguense sobre paisanos sentenciados en EEUU 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que Leonardo Pérez Calva fue nombrado presidente de la Asociación de Balnearios en Hidalgo. Pérez Calva, vecino 
de Atotonilco el Grande, ha dirigido (con éxito) el balneario de Amajac, en ese municipio, además de haber incursionado 
en la política desde hace tiempo. Al propio Leonardo Pérez muchos lo ven como parte de la fórmula de candidatos del 

PRI a diputados por la demarcación de Atotonilco el Grande. 

Que hábil como suele serlo, el hidalguense y titular de la PGR Jesús Murillo Karam logró evadir cualquier implicación 

en torno al caso de Florence Cassez. El procurador habló en el programa de radio de Joaquín López Dóriga para 
decir que era un revés para la dependencia, pero nada había que hacer. "Debemos apegarnos a los derechos humanos 

para evitar que esto vuelva a suceder", dijo el exgobernador. 

El pasado fin de semana tiraron la aspiración a la dirigencia nacional de Acción Juvenil de Salvador Sosa Arroyo, hijo 

del diputado plurinominal panista Damián Sosa Castelán, quien junto con su hermano Gerardo, líder del patronato de 
la UAEH, pretenden infiltrarse en el PAN. El golpe lo dio quien ha sido operador político del blanquiazul en Hidalgo, Jorge 

Manzanera Quintana.  

Que una vez que las administraciones municipales de Hidalgo comienzan a operar con normalidad luego del periodo 

vacacional, comienzan a aparecer casos de cabildos que se autorizaron aumentos de sueldo tanto para alcaldes como 
para regidores. Apenas se sabe de unos cuántos, pero con seguridad en los próximos días el tema será revisado a fondo. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Empezamos de cero en el problema del hambre y desnutrición (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves:  

Suena en Radio Pasillo que el recién electo presidente de la Asociación de Balnearios y Parques Acuáticos, Leonardo 
Pérez Calva, tiene a cuestas fortalecer la capacitación a sus agremiados, así como rendir resultados en corto tiempo, 

donde su prueba de fuego será sin duda el periodo vacacional de Semana Santa. De igual forma se escuchan los 

presagios agoreros de que Pérez Calva lo único que busca es contender por un puesto de elección popular y “sacarse la 
espinita” por el triunfo que según él le fue robado: la alcaldía de Atotonilco El Grande para el periodo 2012-2016. Por 
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cierto, el ex presidente de esta misma agrupación, Librado Lugo Montaño, durante la renovación del comité se victimizó 

ante sus agremiados, al señalar que cuatro años no fueron suficientes para cumplirle a todos. En un ambiente hostil, 

donde muchos de los asistentes no se veían contentos, trascendió que durante su gestión le faltó oficio político, además 
de que existen dudas sobre el recurso que se destinó a este sector. Algunos nombres ya “suenan” en Radio Pasillo como 

probables sucesores de Carlos Moreno en la Subsecretaría de Gobierno de Hidalgo. Jorge Rocha Trejo, Aurelio Marín 
Huazo y hasta José Luis Lima Morales son algunos de los supuestamente “probables”, aunque en el último caso no se 

descarta que su destino esté en la Ciudad de México, dada su cercanía con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong. Lo cierto es que la salida de Moreno hacia un encargo federal también generó movimientos en el PRI 
estatal, ya que el funcionario se perfilaba como posible candidato a diputado local en el distrito que conforman la zona 

oriente de Pachuca y el municipio conurbado de Mineral de la Reforma.  

Suena en Radio Pasillo que el dinero y la infraestructura no siempre son sinónimos de buenos resultados en materia 

educativa. Y es que, según los resultados de la prueba ENLACE 2012, en el Sector Escolar 146 la mejor calificación fue 
lograda por una escuela llamada Instituto Vancouver, la cual, aunque no cuenta con las mejores instalaciones y 

relativamente tiene pocos años en funcionamiento, superó a otras que son conocidas por sus elevadas colegiaturas. 
(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Esperar los tiempos y las coyunturas políticas idóneas para lograr un acuerdo que permita al Revolucionario Institucional 

enfrentar los comicios de julio reforzado por una coalición con los partidos tradicionales es la meta de sus dirigentes 
tanto a escala nacional como estatal, siempre y cuando haya análisis profundo de lo que conviene y no a los tricolores. 

Nada está escrito todavía en esta tesitura y es obvio que las decisiones pueden cambiar de un momento a otro y con 
resultados inesperados. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Román Souverbille: Cabe destacar que además de contar con la licenciatura en Derecho, posee formación 
adicional en diversos temas relacionados. Souverbille González se ha desempeñado como secretario particular de la 

Secretaría General del gobierno hidalguense, director general de Transporte y de Desarrollo Político en la Secretaría de 

Gobierno, sólo por citar algunos de sus cargos, ello aunado a su trayectoria como docente en varias instituciones.  

Abajo-Karla Ortiz: Aunque su puesto es el de subsecretaria de Planeación para el Desarrollo, Ortiz Prado simplemente 
no aparece en la escena estatal como una de las funcionarias con mayor lucidez, ni siquiera porque en varias ocasiones 

acude en representación de sus superiores a eventos en municipios. Sin mayor referente, permanece como una más de 
las que engrosan la nómina de gobierno sin que el trabajo realizado sea tangible.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONSEJO 

En el Valle del Mezquital los integrantes del Consejo Supremo Hñahñu ya se pusieron a trabajar con miras 

al proceso de selección de candidatos priistas a diputados locales. A través de redes sociales y recaditos los 
aspirantes promocionan sus actividades, presumen apoyos, pero sobre todo alardean de tener miles de 

seguidores. Veremos si esta vieja fórmula de presión resulta, ya que van dos elecciones seguidas en las cuales no 

ganan ni las casillas donde votan sus líderes. 

LIBRES 

En el comité estatal del PRI celebraron por todo lo alto la designación de Florentino Castro en el ISSSTE, lo 

que lo llevará a despachar en la Ciudad de México. Y es que los grillitos aseguran que más que ayudar en 
los trabajos partidistas en Hidalgo, el personaje endurecía sus posturas, dada su sobrada experiencia y de 

ahí que muchos asuntos simplemente no avanzaban. Veremos si en el comité estatal del PRI, saben aprovechar 
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esta oportunidad que les brinda la salida de este político. 

TUZOBÚS 

El proyecto para instalar un nuevo transporte público en Pachuca, denominado Tuzobús, volvió a 

aplazarse, con el argumento de la falta de recursos. Lo cierto es que desde su presentación el plan no 
fructificó por los intereses políticos que trastoca con los dirigentes del transporte local y además por la 

enorme afectación al comercio que plantea. Por si fuera poco, la falta de espacio en avenidas como Juárez o 
Revolución, la instalación de este transporte representaría más un problema que una solución. De ahí que es lógico que 

las autoridades aplacen todo y esperen el paso del tiempo hasta que se diluya en el olvido. 

 (Redacción, página 02) 
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